

「豆まき会」で元気に鬼退治

●保育園などで節分行事



▲元気に鬼退治など豆まき会を楽しむ米内沢保育園の園児

2月3日、市内の各保育園、幼稚園、神社でも恒例の豆まきが行われ、子どもたちや地域の人たちが鬼退治をして災厄を払い、一年の無病息災を願う伝統行事を楽しみました。

米内沢保育園でも、恒例の「豆まきの会」が行われ、心待ちにしていた園児たちが豆まき行事を楽しみました。紙芝居を熱心に聴いていると先生たちがふんした3匹の鬼が現れ、園児たちは新聞紙でつくった豆を投げつけ鬼退治。園内は鬼を追いかけたり、追いかけられたりする園児で大騒動。最後に鬼が退散し、先生が「みなさんが退治したのは『意地悪鬼』『泣き虫鬼』『好き嫌い鬼』、心の中の鬼を追い出しましょう」と園児に呼びかけました。

手作りの餅や特産品を求め大勢の人

●第18回鷹巣もちっこ市



▲手作りの餅などを買い求める人たち

第18回鷹巣もちっこ市が2月11・12日、綴子・大太鼓の館駐車場の特設テントを会場に行われ、手作りの餅や各種特産品などを買い求める大勢の人で賑わいました。

もちっこ市は北秋田市鷹巣物産協会（村井松悦会長）が、米の消費拡大と観光客が遠のく冬季間の誘客を図ろうと開いているもので、今年で18回目。新しい小正月行事として定着しています。

会場では、おしるこのサービスが行われたほか、約20のお店が枝餅や干し餅、切餅、お焼き、バター餅といった手づくりの餅から白菜漬けや高菜漬けなどの漬物類、肉の煮込みなど地元の特産品がズラリと並べられ、訪れた大勢の人たちが買い求めました。

雪とふれあうイベントを楽しむ

●第13回大館能代空港かまくらんど



▲高さ約10メートル、長さ約30メートルの巨大そりコースを楽しむ家族連れ

第13回大館能代空港かまくらんどが2月12日、同空港ターミナルビルとその周辺で開催され、多くの家族連れで賑わいました。

このイベントは、大館能代空港内事業所の働く人たちが組織する、大館能代空港「かまくらを作る会」の主催。空港内の排雪を利用して、かまくらや雪像、巨大そりコースなどを作り、空港利用者や地域住民に楽しんでもらうと開催しているイベントです。

臨時駐車場には、高さ約10メートル、長さ約30メートルの巨大そりコースが造成され、子どもたちがタイヤチューブで滑ったり、親子でそりに乗って滑るなど、雪国ならではの遊びを楽しんでいました。

地域の貴重な文化財を守ろう

●平成24年文化財防火デー想定訓練



▲白津山正法院で実施された地域住民による初期防火訓練

文化財防火デー想定訓練が1月22日、市内各地区で行われ、地区住民や消防機関などが参加し、文化財愛護思想と防災意識を高めました。

文化財防火デーは、昭和24年1月26日に、国宝・法隆寺の金堂が炎上し貴重な文化財が失われたことを契機に、昭和30年に定められ、毎年この日を中心に全国各地で防火訓練などの文化財防火運動が行われています。

北秋田市ではこの日、摩当地区（八幡神社）、鎌沢地区（白津山正法院）、米内沢地区（米内沢神社）、阿仁地区（善勝寺）の旧4町ごとに訓練が行われ、このうち鎌沢地区での訓練には鎌沢自治会、市消防本部、市消防団合川第4分団など約100人が参加しました。

北秋田市で初めての受賞

●田中一也さんが文部科学大臣優秀教員表彰受賞



▲津谷市長に受賞を報告する鷹巣中学校教諭田中一也さん

鷹巣中学校教諭の田中一也さん（37）が1月31日、市役所を訪れ、津谷市長に文部科学大臣優秀教員表彰の受賞を報告しました。

田中さんは、鷹巣中学校で陸上部の監督を務め、今年度は全県中学校駅伝大会で同校を男女とも優勝に導き、全国大会に出場するなどこれまでの部活動をはじめとする生徒への指導が評価され、北秋田市で初めての優秀教員表彰を受賞しました。

田中さんは「今までの出会いに感謝しています。たくさんの出会いが繋がって、今の自分、今のチームがあります。それを忘れずに、また精一杯がんばっていきます」と受賞の感想を述べました。

今年は残念ながら「やや不良」

●「雪中稲刈り・作占い」



▲関係者が見守る中、堀内青年部長が丁寧に稲刈り

小正月に行われる民俗行事「雪中田植え」の稲刈りが2月1日、綴子地区の大大鼓の館前で行われ、今年の稲作の豊凶を占いました。

占いは、刈り取った稲の倒れ方や実の入り方などで今年の作柄を占います。JA鷹巣町青年部長の堀内英俊さん（39）が、農業関係者らが見守る中、稲の束を一株ごと慎重に刈り取り、JA鷹巣町稲作部会長で青年部OBでもある篤農家の畠山喜久雄さん（59）によって見立てが行われました。

畠山さんは「雪の中に入っている時間が長いと曲がるが、2日、3日目の雪で、雪の量はたくさんだが今年はまだ雪の重みが足りない状況。残念ながらやや不良」と占いました。